

RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	10
Date / Datum	17 septembre 2019 / 17. September 2019

PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission Kommissionsmitglieder	Nicolas Mettan (P), Lukas Kalbermatten (V-P), Léonard Bender, Mélanie Follonier, Côme Vuille, Sabine Fournier, Alain Dubosson, Marie Zuchuat, Frédéric Pitteloud, Jean-Marc Dupont, Thomas Matter, Peter Bähler
Excusé-e-s / Entschuldigt	Gerhard Schmid
Autres participant-e-s Weitere Teilnehmer/-innen	
Secrétariat général Generalsekretariat	Mélanie Mc Krory

***** Deutsch unten *****

La commission 10 de la Constituante sur les communes et l'organisation territoriale s'est réunie le 17 septembre 2019.

Sur la base des réflexions et propositions reçues par les membres de la commission, une restitution des différentes idées a été faite. La restitution reprend les six thèmes que la commission est amenée à traiter, soit les communes et fusions de communes, les bourgesses, les districts et les régions, la relation entre les communes et l'Etat. Après trois séances, les membres de la commission ont une vue d'ensemble de la situation actuelle et des enjeux présents et futurs pour les communes et les bourgesses valaisannes. La restitution ainsi que les discussions qui ont suivi offrent une bonne base commune pour définir le découpage territorial futur du canton du Valais.

RENSEIGNEMENTS

Nicolas Mettan
 Président de la commission
nicolas.mettan@netplus.ch

Die Kommission 10 des Verfassungsrates zum Thema Gemeinden und territoriale Organisation hat sich am 17. September 2019 getroffen.

Gestützt auf die Überlegungen und Vorschläge der Kommissionsmitglieder wurde eine Synthese der unterschiedlichen Beiträge vorbereitet. Diese Synthese beinhaltet die sechs Themen, die der Kommission zugewiesen wurden: die Gemeinden und Gemeindefusionen, die Bürgergemeinden, die Bezirke und Regionen, sowie die Beziehungen zwischen dem Kanton und den Gemeinden. Nach drei Sitzungen haben die Kommissionsmitglieder eine breite Übersicht über die heutige Situation und über

die aktuellen und zukünftigen Herausforderungen für die Gemeinden und Burgergemeinden des Kantons Wallis erhalten. Die Synthese sowie die darauf beruhenden Diskussionen bieten eine gute gemeinsame Basis um zusammen die zukünftige territoriale Gliederung festzulegen.

AUSKÜNFTE

Nicolas Mettan
Präsident der Kommission
nicolas.mettan@netplus.ch